

La Fundación Ortega-Marañón presenta una nueva semana de actividad cultural y académica en la que el pensamiento, la literatura, la salud y la tecnología se encuentran en torno al diálogo y la reflexión.

Entre las propuestas destacan la presentación de *Creencia y realidad*, del filósofo Javier San Martín, una obra que profundiza en uno de los grandes ejes del pensamiento de José Ortega y Gasset; *Hacia el futuro de los hospitales*, de Jordi Serrano-Pons, una lúcida reflexión sobre el porvenir de la sanidad y sus desafíos estructurales; y el diálogo entre Luis de León Barga y Pablo Guimón, que abordará los excesos y tensiones de la sociedad contemporánea. A ello se suma el lanzamiento de la serie de pódcast *Nuevos tiempos. Nuevas voces*, en la que distintos expertos reflexionan sobre la democracia, el arte, la inteligencia artificial y otras claves de nuestro tiempo.

La programación se completa con la muestra *Las otras fotos de tu vida*, impulsada por la Fundación Fenin, que muestra cómo la tecnología sanitaria transforma la existencia de sus protagonistas, y con la exposición *1925–2025. Cien años* de «*La deshumanización del arte*», una invitación a redescubrir la vigencia del pensamiento orteguiano en los debates culturales contemporáneos. Una agenda que reafirma el compromiso de la Fundación con el pensamiento crítico, el humanismo y la innovación.

Gracias por seguirnos.

Lucía Sala Silveira Directora General

COMPARTE CULTURA | AGENDA CULTURAL





Presentación del libro | Creencia y Realidad

Esta obra profundiza en el concepto de creencia, uno de los temas centrales de la filosofía y del pensamiento de José Ortega y Gasset, y recorre la evolución del concepto desde la doxa platónica hasta su presencia en la fenomenología husserliana y la filosofía analítica, mostrando que las creencias poseen una fuerza constituyente: son ellas las que configuran, para cada individuo, su manera de entender la realidad.

Participarán en la presentación: Ignacio Blanco, director del Centro de Estudios Orteguianos de la Fundación Ortega-Marañón; José María Fuster, presidente de la Fundación Sicómoro; José Lasaga, profesor de Filosofía de la UNED; Tomás Domingo Moratalla, profesor titular de Filosofía de la UNED; Noé Expósito, profesor de Filosofía de la UNED, y el autor, Javier San Martín, catedrático de Filosofía de la UNED y presidente de la Cátedra Internacional José Ortega y Gasset.

Presentación del libro| Hacia el futuro de los hospitales

PRESENTACIÓN DEL LIBRO

HACIA EL FUTURO DE LOS HOSPITALES

¿Cómo se transformarán los hospitales para responder a los retos de la sociedad del mañana? ¿Podrán los sistemas de salud adaptarse a la presión creciente de la demanda y a la escasez de recursos? ¿De qué forma la tecnología, la arquitectura y la ciencia del comportamiento redefinirán la atención médica? Hacia el futuro de los hospitales, de Jordi Serrano-Pons, propone una mirada propositiva sobre el presente y el porvenir de los hospitales del futuro y analiza los desafíos que enfrentan hoy los centros hospitalarios.

Intervendrán junto al autor: Santiago de Torres, Julio Mayol, Manel del Castillo, Laura Madrigal, Fernando Bandrés y José Francisco Tomás.

Colaboran: Atrys, Sanitas, Lid Editorial y Fundación Ortega-Marañón

¿Cuándo? 3 de noviembre, 19:00 ¿Dónde? Fundación Ortega-Marañón. C/ Fortuny, 53. Madrid

¿Cuándo? 3 de noviembre, 18:30 horas ¿Dónde? Fundación Ortega-Marañón. C/ Fortuny, 53. Madrid

Deseo inscribirme

Deseo inscribirme





Presentación del libro | Excesos femeninos. Delirios masculinos

El escritor **Luis de León Barga** conversará con **Pablo Guimón**, periodista de *El País*, sobre su último ensayo, una reflexión lúcida y provocadora en torno al exceso como rasgo de la sociedad individualista y frenética del siglo XXI.

El autor explora cómo esa búsqueda desmedida de intensidad, que promete una ilusión de eternidad, nunca llega a saciarse por completo. En ese territorio de lo inalcanzable, el exceso se revela como una fantasmagoría contemporánea: un espejismo que, lejos de aliviar la

Podcast | Nuevos tiempos. Nuevas voces

La Fundación Ortega-Marañón lanza una nueva serie de *podcast*, bajo el título *Nuevos tiempos. Nuevas voces*. Una invitación a detenernos, escuchar y reflexionar, de la mano de voces expertas que dialogan sobre los retos culturales, tecnológicos y democráticos del siglo XXI.

En el primer episodio, Manuel
Arenilla y Carmen Castañón (16:00
h.) abordan una cuestión esencial:
¿cómo puede una administración
estar realmente al servicio de la
democracia?
Le sigue una conversación entre

Ignacio Blanco y Fernando R.

existencia, la vuelve más incierta.

Con agudeza y estilo, De León Barga ofrece una mirada penetrante sobre los excesos femeninos y los delirios masculinos, componiendo un ensayo que invita a pensar, sin tapujos, en las tensiones de nuestro tiempo.

¿Cuándo? 5 de noviembre, 19:00 horas ¿Dónde? Fundación Ortega-Marañón. C/ Fortuny, 53. Madrid

Deseo inscribirme

Lafuente (17:00 h.), que se preguntan si tiene sentido seguir hablando de la deshumanización del arte en la era digital.

Y cierra esta primera sesión **Tsetxu Ausín** y **Luz Ortega (18:00 h.),**quienes analizan si la inteligencia artificial es una aliada o una amenaza para la democracia.

¿Cuándo? 7 de noviembre, 16:00 horas ¿Dónde? Fundación Ortega-Marañón. C/ Fortuny, 53. Madrid

Deseo inscribirme



NUEVA EXPOSICIÓN TEMPORAL

Las otras fotos de tu vida

La muestra, impulsada por la Fundación Fenin de la Federación Española de Empresas de Tecnología Sanitaria, se presenta como un auténtico álbum de vida: una colección de imágenes que reflejan cómo la tecnología sanitaria ha marcado un punto de inflexión en la historia personal de los doce protagonistas de la exposición, mejorando su salud y su calidad de vida. Una iniciativa concebida para sensibilizar a la sociedad y poner rostro humano a la innovación.

A través de estas historias, la exposición subraya la relevancia de la tecnología sanitaria como aliada esencial de nuestra salud, presente en todas las etapas de la vida. Desde antes del nacimiento hasta la vejez, este sector acompaña silenciosamente nuestro bienestar, recordándonos que la tecnología, cuando se pone al servicio de las personas, forma parte de lo que somos.

Fechas: Del 3 de noviembre al 1 de diciembre de 2025

Lugar: Espacio Cultural de la Fundación Ortega-Marañón. C/ Fortuny, 53 — Madrid **Entrada gratuita**. Consultar fechas y horarios en el siguiente <u>enlace</u>



Exposición Cien años de "La deshumanización del arte"

La Fundación Ortega-Marañón presenta una nueva semana de intensa actividad cultural y académica, donde el pensamiento, la literatura, la salud y la tecnología se dan cita en torno al diálogo y la reflexión. Las distintas propuestas invitan a explorar los grandes desafíos de nuestro tiempo: desde el poder de las creencias y la transformación del arte hasta el papel de la innovación en la vida cotidiana.

Entre las actividades destacan la presentación de *Creencia y realidad*, del filósofo Javier San Martín, un estudio profundo sobre el papel de las creencias en la configuración de la realidad; Hacia el futuro de los hospitales, de Jordi Serrano-Pons, una mirada lúcida al porvenir de la sanidad y sus desafíos estructurales; y el diálogo entre Luis de León Barga y Pablo Guimón en torno a los excesos y tensiones de la sociedad contemporánea. A ello se suma el lanzamiento de la serie de pódcast Nuevos tiempos. Nuevas voces, donde expertos reflexionan sobre democracia, arte e

inteligencia artificial.

La programación se completa con la exposición Álbum de vida, impulsada por la Fundación Fenin, que muestra cómo la tecnología sanitaria transforma la existencia de sus protagonistas, y con la muestra 1925–2025. Cien años de La deshumanización del arte, una invitación a redescubrir la vigencia del pensamiento de Ortega en los debates culturales actuales. Una semana plural que reafirma el compromiso de la Fundación con el pensamiento crítico, el humanismo y la innovación.

Fechas: Del 19 de septiembre al 11 de diciembre de 2025

Lugar: Espacio Cultural de la Fundación Ortega-Marañón. C/ Fortuny, 53 — Madrid

Entrada gratuita. Consultar fechas y horarios en el siguiente enlace

CONOCE EL ÚLTIMO NÚMERO DE REVISTA DE OCCIDENTE

CALAS DEL ESPAÑOL

Disponible en papel y formato digital



Accede al sumario

Síguenos en nuestras redes

